

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

LOS NUEVOS ITINERARIOS

Un conflicto resuelto

No por descuido ni negligencia, sino con toda intención hemos dejado en los últimos días de dar cuenta de las gestiones que se verificaban para obtener un arreglo racional y definitivo del itinerario de correos de las islas entre sí y con el continente.

Conforme dijimos á su tiempo, convenida la Dirección general; del más alto efecto que había causado en la opinión el itinerario que había dispuesto y publicado dicho centro, encargó telegráficamente al Administrador principal Sr. Fajarrés, que trazara un nuevo proyecto, y este señor lo hizo con el estudio, la diligencia y la competencia que se verá.

En este caso como en todos, ha venido á demostrarse que no basta el poder central á satisfacer y apreciar las necesidades locales y de región, y que es preciso estudiar las cosas particularmente, sobre el terreno y con el cariño necesario para llenar los fines de un servicio de tanta monta como el de correos.

Al señor Fajarrés cabe el mérito de la iniciativa y el de la propaganda, sin desconocer ni mucho menos, antes bien avalorándolas como se merece, las activas gestiones practicadas por el Sr. Guzmán, Gobernador de la Provincia y por el Sr. Verdegay Delegado de la dirección del ramo, á fin de que el proyecto quedase aprobado, como lo ha sido, pues ayer tarde se recibió el siguiente:

Telegrama oficial

Director General Correos á Gobernador Madrid 28 á las 5'6 t.

Desde primero Agosto regirán los siguientes Itinerarios en Baleares. Salida de Barcelona para Sóller, los domingos 7

tarde. De id. para Palma, los lunes y jueves 7 tarde. De id. para Alcudia y Mahón, los miércoles 4 tarde. De Alicante ó Valencia alternando una semana á cada punto, con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza, los sábados á las 11 mañana; de Alicante ó Valencia alternando, los jueves 8 mañana. De Sóller para Barcelona, los lunes 8 noche. De Mahón para Barcelona con escala en Alicante, los domingos 8 mañana.»

No titubamos en expresar la satisfacción que esto nos produce. Por esta disposición no solo quedan rectificadas los profundos errores que se habían padecido, sino también mejorado el servicio sobre lo que teníamos antes de la reforma, habiéndose aprovechado todas las modificaciones introducidas en los correos peninsulares para obtener mayor rapidez y mayor periodicidad en el recibo de la correspondencia.

Esto demuestra también, que cuando se trata de empleados inteligentes, con amor á su especialidad, con vocación para ella, sin la rutina del parásito oficial y con espíritu de localidad que en nada empuja á sus obligaciones de funcionario del Estado, consiguen los resultados que al Sr. Fajarrés ha sido dable obtener.

Nos falta tiempo hoy para tratar extensamente este asunto; pero desde luego se ven muchas ventajas que nunca ha disfrutado esta provincia con otros itinerarios. El Sr. Fajarrés en su trabajo ha conseguido cinco entradas de la Península y cinco salidas para la misma en días diferentes; ha asegurado todos los enlaces de las líneas peninsulares con las insulares é interinsulares; ha intercalado los dos días

Itinerario

para el servicio marítimo entre la Península y las islas Baleares formado por esta Administración Principal en 9 del corriente y aprobado por la Dirección general del Cuerpo con fecha de hoy, que empezará á regir desde 1.º de Agosto próximo.

Salidas de la Península

De Barcelona para Sóller los domingos. 7 tarde.
De id. para Palma los lunes y los jueves 7 tarde.
De id. para Alcudia y Mahón los miércoles. 4 tarde.

De Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza. Los sábados á las once de la mañana de Alicante y á las doce de Valencia.

Salidas de las islas Baleares

De Palma de Mallorca para Barcelona los martes y viernes. 5 tarde.
De id. id. para Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones. los jueves. 8 mañana.
De Sóller para Barcelona los lunes. 8 noche.
De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia los domingos. 8 mañana.

Servicio

entre las islas de Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los domingos á las 5 tarde.
De Mahón para Palma los miércoles á las 5 tarde.
Palma de Mallorca 28 Julio de 1894.—El Administrador Principal, Enrique Fajarrés.

que nos quedan sin correo en la semana entre los días de correo, haciendo menos sensibles aquellos vacíos; ha logrado que la correspondencia de Madrid por vía de Barcelona llegue á Palma en 36 horas en vez de emplear 60 horas, como ha sucedido toda la vida, fijando la salida de Barcelona á las siete de la tarde para enlazar con el correo general de Madrid que llegará á las cinco á Barcelona por la nueva línea directa que se ha inaugurado este mes; y ha estrechado las distancias entre las islas de Menorca é Ibiza que hoy podrán cambiarse la correspondencia en treinta horas, cuando tardaban antes cuatro días.

Según el nuevo itinerario tendremos los domingos entrada de los correos de Ibiza y Alicante ó Valencia, que enlazarán por la tarde con Menorca y con la línea de Barcelona por Alcudia. Los lunes, entrada y salida de Barcelona por vía de Alcudia llegando á Palma el correo á las diez, pues se retrasa tres horas la salida del puerto de Barcelona. Los martes, entrada y salida de Barcelona por la vía directa. El mier-

es, ningún correo de la Península; sólo saldrá la expedición de Palma para Mahón por vía de Alcudia. El jueves, salida de Palma para Ibiza y Alicante ó Valencia, enlazando con el correo de Menorca que llegará á las primeras horas de la mañana á Palma, procedente de Mahón; y además se recibirá el correo de Barcelona por Alcudia á las diez de la mañana. Los viernes, llegada del correo de Barcelona, y salida para el mismo puerto. Y el sábado, sin correo.

A consecuencia de este nuevo itinerario tendremos la ventaja de no recibir por una expedición tres días de correspondencia de Madrid. El Sr. Fajarrés ha estudiado bien las combinaciones para que por todas las vías llegue correo de Madrid; y Palma y Mallorca recibirán los domingos la correspondencia de la capital de España de los jueves y viernes; los lunes recibirá la de los sábados; los martes, la de los domingos; los jueves, la de los lunes; y los viernes, la de los martes y miércoles.

La línea de Mahón á Barcelona por Alcu-

dia queda como estaba, que es lo que deseaban los menorquines, y si éstos y los banqueros, comerciantes y navieros de Barcelona y Mahón que han protestado contra el proyecto del Administrador de Correos, pidiendo que se les respetara aquella línea, hubieran esperado á conocer el pensamiento del señor Fajarrés, se habrían evitado mucho trabajo, y el disgusto de ver que han obrado con harta ligereza y á ciegas, sin saber contra qué reclamaban, debido todo á la inexactitud de los informes.

Ibiza recibirá la correspondencia por la vía de Valencia y Alicante á las primeras horas de la noche del sábado, y los vapores podrán salir á media noche de Ibiza, para llegar á Palma entre siete y ocho de la mañana del domingo, proporcionando mayores comodidades que no tiene hoy esta línea á los pasajeros, y facilitando los enlaces de las líneas los domingos.

Para que los lectores puedan formarse una idea completa, publicamos íntegramente el itinerario oficial.

El conflicto de Zaragoza

Por creero de actualidad cortamos de La Epoca del día veinte y seis el siguiente artículo:

Origen del disgusto

Indudablemente, la Real orden dictada por el señor ministro de la Guerra, á pesar de la opinión de su compañero de Gabinete el Sr. Aguilera, tenía una interpretación muy oscura, sino había de dársele la que los señores que componen el Ayuntamiento de Zaragoza ya han dado.

Dice así la citada Real orden: «Visto el escrito de V. E. del 14 del actual sobre el asunto de la Aljfería, el Rey, y en su nombre la Reina Regente, se ha servido disponer que quede aprobada la conducta observada por parte de su autoridad en este asunto, significándole al propio tiempo que la resolución definitiva, que depende del acuerdo entre varios Ministerios, oportunamente, cuando recaiga, se le comunicará á V. E., siguiendo mientras tanto las cosas en el estado y forma en que hoy se encuentra.»

Dicha Real orden ha causado en Zaragoza extraordinaria sorpresa, porque viene á aprobar clara y explícitamente la conducta del capitán general frente á la del Ayuntamiento.

Al propio tiempo ha recibido el alcalde otra Real orden mandándole que remita todos los documentos al Consejo de ministros para estudiar la cuestión.

La opinión censura duramente al ministro de la Guerra, que ha echado por tierra la posibilidad de todo arreglo.

Consecuencias

Apenas conocida la Real orden que antecede, el disgusto de los concejales de Zaragoza se hizo público en aquella ciudad, corriendo el rumor, que en seguida se vió confirmado, de que la Corporación municipal en pleno se había presentado al gobernador con objeto de entregarle la dimisión de todos los que de ella forman parte, incluso el alcalde presidente de la misma.

Tomóse este acuerdo en una reunión confidencial verificada después de la sesión pública, y en ella los comisionados que habían venido á Madrid explicaron sus gestiones, asegurando que el Sr. Moret ofreció una fórmula de arreglo, aceptada por la Comisión, consistente aquélla en ordenar al delegado de Hacienda que se incautase de los terrenos.

El mismo Sr. Moret dictó además una minuta, que conserva la Comisión, con los términos de la Real orden de Gobernación.

Como éstos no coinciden con la disposición recibida en Zaragoza, los comisionados lamentaron la ligereza con que se procedió respecto de ellos.

La Corporación aprobó con un voto de gracias la conducta de los comisionados. Volvieron á reunirse al día siguiente los concejales, y en la reunión privada que celebraron, acordóse publicar un manifiesto explicando su conducta, y continuar, por tres días, desempeñando sus cargos, con el sólo objeto de que no se interrumpieran servicios públicos.

Después de adoptar estos acuerdos, los ediles firmaron la dimisión colectiva que debía presentarse al gobernador, la cual termina de la manera siguiente:

«Considerando que el decoro y prestigio

de la Corporación nos obligan á dejar de pertenecer á la misma mientras sus pretensiones, siempre correctas y legalmente formuladas, sean desatendidas, tenemos el honor de manifestar nuestra renuncia, etcétera.

Gobernador y concejales

Media hora escasa duró la conferencia celebrada por los concejales dimitentes y el gobernador. Trató éste de disuadir á aquélos de su actitud; pero, en vista de la insistencia de todos, ofreció elevar la renuncia al ministro de la Gobernación.

La Prensa y la opinión

El Diario de Zaragoza, periódico conservador, dice, ocupándose de este asunto, que la Comisión zaragozana ha sido vergonzosamente engañada y despedida con grandes promesas, mientras la ponían el Inri en la frente.

El Diario Mercantil, independiente, dice, aludiendo al Sr. Moret, que la burla es tan grave y la provocación tan manifiesta, que el pomposo ministro se verá en un aprieto al titularse representante de Zaragoza.

La Derecha, republicano, aconseja una protesta seria para que sepa el Gobierno que allí se obra con más cordura que en las esferas del Poder.

«Damos—añade—ejemplo á los mismos que han provocado un acontecimiento que aquí se ha registrado pocas veces.»

El Diario de Avisos, independiente, dice que la cuestión es hoy más difícil, mas grave y más delicada que nunca, y que, por consiguiente, se necesita prudencia y tranquilidad.

«La situaciones extremas—agrega—exigen procederes radicales, y el conflicto adquiere por momentos más proporciones.»

Sólo La Alianza Aragonesa, periódico ministerial, cree que la actitud del Municipio es exagerada y aconseja que se le admita la dimisión.

Cuando el alcalde, acompañado de los concejales señores López, Comín y Lucas, se trasladó al Gobierno con objeto de entregar la dimisión de todos al gobernador, señor Barriobero, un numeroso grupo, situado en la plaza de la Constitución, esquina al Hotel de Europa, dió vivas á los concejales dimitentes.

El día de ayer

Todo hacía presagiar que el día de ayer había de ser facundo en acontecimientos desagradables.

A pesar de las conferencias telegráficas y de los cabildos del Sr. Aguilera para borrar la impresión producida por la Real orden del Sr. López Domínguez, el conflicto, lejos de lograr solución favorable, á cada momento parece agravarse.

Ayer el Ayuntamiento comunicó al Cabildo que circunstancias especiales le impedían asistir á la función religiosa que, con motivo de la festividad de Santiago, se verifica todos los años en el templo del Pilar.

El teniente alcalde Sr. Lucas Martínez á quien correspondía presidir la corrida de novillos que debían lidiar los espadas Villita y Bernalillo, ofició también manifestando que no podía cumplir su cometido y como ningún otro teniente de alcalde ni concejal se prestase á ello, fué preciso encomendar este servicio al inspector de Policía Sr. Biarge.

Mientras tanto, eran cada vez más fundados los temores de que ocurriese algo grave en la Plaza de Toros, ó por la noche, con ocasión de la serenata con que el Orfeón zaragozano obsequiaba al Ayuntamiento dimisionario, que debía celebrar un banquete en la Fonda de Europa para leer el proyectado manifiesto.

Aspecto de la población

En las calles había mucha gente que, en animados grupos, comentaba lo ocurrido, no recatándose para dirigir severas censuras al Gobierno, causante de que el conflicto hubiese llegado á su completo desarrollo.

La opinión más general hacia suya la conducta del Ayuntamiento, la cual era calurosamente elogiada.

En los grupos se hablaba de proyectos de cerrar los establecimientos si el Gobierno no publicaba inmediatamente la Real orden acordada para que la Hacienda se incautase de los terrenos de la Aljfería, quitando la valla que los cierra.

Llegó la hora de la corrida de novillos, y ésta se verificó sin que, afortunadamente, ocurriese ningún incidente desagradable.

Banquete y serenata

Conforme estaba anunciado, el banquete de los concejales dimisionarios se verificó a las nueve de la noche en el Hotel de Europa, en medio del mayor orden.

En él dióse lectura al manifiesto anunciado, explicando los motivos de su dimisión el Ayuntamiento, siendo aprobada por todos y acordándose que se publique hoy.

El Orfeón Zaragozano obsequió á los comensales con una serenata, que terminó á las once y media de la noche.

El público que oía la música obligó al alcalde á subir al balcón, pronunciando el señor barón de la Torre algunas frases recomendando calma y cordura, que fueron acogidas con grandes aplausos.

Las copas de la jota, todas alusivas á la independencia y energía de Aragón, produjeron gran entusiasmo.

Silba al capitán general

En el momento de terminar la serenata, los grupos que se disolvían advirtieron que el capitán general, Sr. Bargés, se encontraba en el paseo, y empezaron á silbar.

El general, visiblemente molesto, entró en el Gobierno civil, donde se quejó al Sr. Barriobero, y éste salió á la calle acompañado de varias parejas de la Guardia civil, disolviendo los grupos.

Entretanto la situación se hacía más grave por momentos, puesto que, á cosa de la media noche, un piquete de Infantería del batallón Cazadores de Barbastro se situó frente al Gobierno civil, con objeto de acompañar al general á su salida de este edificio.

En general salió efectivamente acompañado del gobernador civil, dirigiéndose á la Capitanía general, escoltado por el citado piquete y por fuerzas de la Guardia civil y agentes de policía, sin que, por fortuna, ocurriera ningún nuevo incidente desagradable.

Versión oficial y versión de la Prensa
Apenas recibió el ministro de la Gobernación noticias telegráficas de lo ocurrido en Zaragoza celebró la siguiente conferencia, á la una y media de la madrugada, con el gobernador civil de aquella provincia.

«El ministro.—Ruego á V. S. me diga si con motivo del banquete ó de la serenata ha ocurrido algún incidente digno de mencionarse.

El gobernador.—El banquete se ha celebrado sin brindis ni incidente alguno. A las diez empezó la serenata del orfeón, que duró hasta las once y media, y en el preciso momento en que la gente se retiraba de la fiesta, ha pasado de paisano el comandante general, y de un grupo algo distanciado han partido algunos silbidos que se supone le iban dirigidos.

Se dirigió al Gobierno civil, y terminada disolución de grupos por cuatro parejas de la Guardia civil y la policía, le ha acompañado á su casa palacio, por medio del paseo y la gente, sin que haya existido la más ligera indicación de desagrado.

Los grupos los he disuelto personalmente, encontrándolos en tranquila actitud y habiéndose formado naturalmente, como se forman al terminar una fiesta.

El general ro da importancia al hecho, habiéndome enseñado la minuta del telegrama en que así se lo dice al ministro de la Guerra.

En este momento, al llamarme V. E., llegaba á casa, no encontrando en la calle más gente que la que todos los días se encuentra á estas horas.»

La versión oficial dada por el gobernador al ministro difiere de la publicada en la prensa de esta mañana.

En primer lugar, el gobernador nada dice de que fuerzas del Ejército salieran anoche á la calle en Zaragoza, mientras que *El Imparcial* y *El Liberal* lo hacen constar así, y *La Correspondencia* amplía la noticia, diciendo que éstas pertenecen al batallón de Cazadores de Barbastro.

Tampoco dice el gobernador que cuando el señor general Bargés se dirigió á la Capitanía general, escoltado por fuerzas militares, los grupos siguieron silbando, según telegrafían á *El Liberal* y á *La Correspondencia*, diciendo textualmente:

«A salir éste entre bayonetas, oyense algunos silbidos, hecho que muchas personas presagiaban ya que ocurriría cuando el general se presentara en público.»

Nosotros dejamos á los citados diarios la responsabilidad de sus informes, en insistimos en que es de absoluta necesidad que termine el estado anómalo en que se encuentra Zaragoza por culpa de la conducta, equívoca y llena de perplejidades del Gobierno.

De Marruecos

Mohamed Torres ha comunicado al cuerpo diplomático la llegada á Fez del Sultán de Marruecos.

**

Las noticias recibidas de Fez confirman y amplían las citadas acerca de la entrada del Sultán Abd-el-Azis en dicha población, entrada verdaderamente triunfal y solemne. Las tropas formaban en la carrera, y el Emperador, rodeado de personajes del imperio y seguido de sus ministros, se dirige al palacio imperial en medio de grandes aclamaciones.

Un corresponsal de Tánger, refiere la conspiración contra el Sultán de Marruecos en los siguientes términos:

«La conspiración que tanto ha estado que hablar á la prensa europea comenzó en el mismo instante de morir Muley Hassan, porque los hermanos Djamay querían llevar á Marruecos el cadáver del difunto soberano. Negose Bahamet, viendo en aquel deseo algo contrario á Abd-el-Azis y el cadáver fue llevado á Rabat, ciudad completamente adicta.

Callaron los Djamay, pero siguieron disgustados con Bagamet, que hizo dueño del gobierno y de la voluntad del Sultán vivo, como antes lo había sido del muerto.

Mas tarde se quejaron las tropas, de que no llegaban á sus manos los donativos del nuevo monarca, y averiguado que se los guardaba El Seguer, le reprendió Bahamet, no haciendo caso Djamay.

Supo todo esto el nuevo Sultán, y se irritó mucho, aumentando la irritación al ver que los Djamay resistían pasivamente sus órdenes, Quiso retirarlos de la corte, pero aplazó su resolución por haber intercedido en favor de aquellos algunos parientes del Sultán, que deseaban quedarase oculto todo por miedo á las consecuencias.

La interceptación que anunció de las cartas cambiadas entre el Sultán y su hermano el príncipe tuerto acabó con la paciencia de Abd-el-Azis y desistió á los conspiradores poniéndoles centinelas de vista y abriendo una información, por la cual se averiguó que el Mat había mandado los tesoros á Fez y que el Seguer estaba camino de la misma ciudad con objeto de iniciar una sublevación.

Todos fueron presos y confiscados sus bienes.

Los conspiradores se propian matar á Mohamet y destronar á Abi-el-Azis, poniendo en su lugar á Hanet ó Aimar.

Los planes quedaron destruidos con gran placer del pueblo, que era partidario del joven Abd-el-Azis.»

NOTICIAS

De las Provincias

En la Raya, provincia de Murcia, dos jóvenes iban vendiendo manzanas; acercóse Juan Martínez, de catorce años de edad, y cogió algunas de aquellas, lo cual motivó alguna cuestión, resultando muerto de un tiro en el corazón el vendedor Francisco Marín, de igual edad que el presunto agresor, que es el muchacho que cogió la fruta. Este recibió también una herida de bala, grave, en el brazo.

Ha sido detenido otro vendedor que acompañaba á Marín.

A la profesora de Instrucción primaria de Torrehermosa (Zaragoza) se le adeudan 9.000 reales de su dotación.

La infeliz mujer ha tenido que salir á los campos á espigar en los rastros para procurarse algún medio de subsistencia.

Con motivo de suprimirse el penal de Valladolid, los seiscientos penados que allí existían se distribuirán entre los restantes de la península. Al de San Miguel de los Reyes vendrán probablemente 150.

El Ateneo gaditano ha acordado celebrar juegos florales, terminando el plazo para la admisión de composiciones el 31 de Agosto.

Se ha verificado en Bayona el concurso de palomas mensajeras organizado por las sociedades colombófilas belgas. A las 4:40 de la madrugada fueron soltadas en la estación de San Juan de Luz una gran bandada de 6.186 oichones que habían llegado el día anterior procedentes de aquel país. Al lanzarse al espacio tan grandísimo número de aves produjeron un ruido extraño al batir sus alas solo comparable á un fuerte huracán.

La enorme masa de palomas llegó á valar el sol durante algunos momentos, y á excepción de unas cuantas que dieron varias vueltas á la estación, todas las demás, perfectamente unidas y compactas, emprendieron resueltamente la dirección del Norte para regresar á su país.

Unos minutos después se habían perdido de vista.

Calculase en 100.000 francos las cantidades apostadas en este concurso por las sociedades colombófilas de Bélgica.

En Villanueva de Bulo fué encontrado el cadáver de una joven de veinte á vein-

ticuatro años, desnuda y con el pelo cortado.

Practicada la autopsia por orden del Juzgado de instrucción, ha resultado la muerte natural, y ocasionada por una tuberculosis.

Créase que el cadáver fué trasladado al sitio donde se encontró por varios vecinos de algun pueblo próximo para evitarse las molestias de proporcionarle las diligencias consiguientes á una defunción no acreditada por certificación facultativa.

En los almacenes de maderas de la Sociedad Balga, en Riofío, se declaró un violento incendio, que ocasionó pérdidas materiales, por valor de unas 15.000 pesetas.

Por fortuna, no ocurrieron desgracias personales.

Dice un periódico de Alicante que ha sido conducido á las cárceles de aquella capital un individuo de cincuenta años de edad, llamado José Narvayo, acusado de haber robado en el pueblo de Dolores tres niños, que luego sacrificó y se los comió.

Estos hechos no han sido esclarecidos todavía por la justicia.

Parece que el gobernador militar de Melilla, general Carero, al regresar el miércoles del fuerte de Sidi-Aguariach, se espantó el caballo que montaba, y recibió un fuerte golpe en el tobillo, por lo cual fué llevado á su casa.

En la corrida de toros que el miércoles se verificó en Madrid lidiándose ganado de Mura, no ocurrió ninguna accidente grave, como se temía, pero hubo los sucesos correspondientes:

Los seis Muras resultaron buenos, y fueron muertos de seis estocadas, buenas casi todas ellas.

Los banderilleros parecían una cuadrilla de locos, y sobre todos el Braet, un niño que quería quebrar á todos los toros, y por poco si los toros le quebraban á él.

Al primer toro, en la primera vara que le pusieron, le dejaron clavada la puya en lo alto de las agujas, y la res, al dar un derrote, lanzó la vara á la fila sexta del tendido núm. 7.

Por fortuna, nadie salió lastimado.

El picador *Colita* visitó la enfermería, á consecuencia de un porrazo monumental que le dió el cuarto toro.

Después de las once y media ocurrió el jueves en la calle de Segovia, en la Corte un funesto accidente á una familia muy apreciada.

A dicha hora pasaba un carruaje de punto, ocupado por D. Isabel Pérez—viuda del impresor Sr. Ducazcal y madrastra del popular Felipe,—con su hijo D. José Ducazcal y su hija política D.^a Clotilde Fernández Lombía.

Desocóse el caballo del coche, sin que, á pesar de sus esfuerzos, lograra el auriga contenerlo, y entonces, en vista del peligro que corrían, arrojáronse al arroyo las tres personas que lo ocupaban, pero, con tan triste suerte, que quedaron tendidas en medio de la calle, privadas del sentido.

Acudieron en su auxilio gran número de transeúntes y varios guardias de Seguridad, quienes recogieron á los tres, que se encontraban mal heridos, y, sin perder un instante, los condujeron á la Casa de Socorro del distrito de la Audiencia.

Los facultativos de guardia apresuráronse á reconocerlos. La señora viuda de Ducazcal era la que se encontraba en peor estado; tenía fuertes contusiones y había sufrido una conmoción cerebral. Sus hijos, aunque sin ofrecer tanta gravedad, también se hallaban en estado dedicado á consecuencia de los golpes que sufrieron al arrojarse del carruaje en la carrera violenta que llevaba.

El Juzgado de guardia personóse en la benéfica casa á interrogar á los lesionados.

A las cuatro y media de la tarde falleció en la Casa de Socorro la señora D.^a Isabel Pérez. Contaba cincuenta y cuatro años y aún no hace muchos llamaba la atención por su belleza.

Su hijo, D. José Ducazcal, había contraído hace pocos días matrimonio con la Srta. D.^a Clotilde Fernández, que también está herida.

En el Asilo de los Pobres, de Madrid situado en el paseo de las Yserias, se presentó ayer tarde un presbítero, con los hábitos destrozados, sin dula por el uso, y con fisonomía verdaderamente cadavérica, demostrando en ella los sufrimientos y penalidades que indudablemente padecía.

Suplicó ser admitido en dicho Asilo, pues según manifestó, el hambre que tenía era mucha y carecía de sitio donde poderse albergar de noche.

Alguien hubo de advertir al necesitado que para el ingreso en dicho Asilo era pre-

cisa la correspondiente autorización, y el buen clérigo parece que se dirigió en demanda de dicho permiso al gobierno civil.

Persona caritativa, atenta y deferente siempre con el necesitado, escuchó y socorrió á dicho eclesiástico, despues de haberse enterado que ésta tenía las licencias en debida forma y que una enfermedad crónica que padecía le imposibilitaba poder celebrar el sacrificio de la misa.

Continúa celebrándose con gran animación la feria de Valencia.

El almirante inglés Seymour, con su séquito, visitó la población, siendo recibido por el alcalde en el pabellón municipal, y obsequiado con un delicada lunch.

Por la madrugada zarpó la escuadra entre las aclamaciones de la muchedumbre.

Hubo también, á pesar de la lluvia que cayó, *kermesse* y fuegos artificiales.

El inspector de la Guardia civil, general Palacios, en nombre del benemérito Instituto, ha solicitado de S. M. la Reina el indulto para los 22 sentenciados por los sucesos ocurridos en Orense, con motivo de la aplicación de las tarifas de arbitrios municipales, y que se habían sufriendo la condena impuesta por los Tribunales militares.

El insigne Sarasate dará en breve un concierto en Guernica, bajo el árbol sagrado de los Fueros.

Los rendimientos que se obtengan serán íntegramente destinados á la construcción de un nuevo templo.

Un pastor que vivía en calidad de huésped, en una choza de la huerta de Valencia, excitado contra la propietaria de la misma, por obligarle ésta á desalojar la habitación que ocupaba, acometióla con una faca.

En el momento que iba á asestarle el golpe acudió el hijo, armado de un cuchillo de cocina, dando muerte al agresor.

En las oficinas de la Dirección Agronómica de Málaga se analizaron las raíces de cepas floxeradas procedentes de Ronda.

Las raíces se metieron en un tubo de ensayo, donde se conserva un algún tiempo. Al reconocer las raíces, después de sacadas del tubo, se observó que los hemipteros habían desaparecido, destruidos por tres insectos.

En los viñedos de Trabujana (Cádiz) también ha aparecido la *floxera*.

Entre los carniceros y el Municipio de Sevilla se ha suscitado un conflicto, con motivo del peso y limpieza de las reses, mostrándose los tabajeros dispuestos á no ceder; en vista de lo cual, el Ayuntamiento ha resuelto matar reses por su cuenta y abastecer al vecindario.

En Setenil, según participan de Cádiz, se declaró un incendio, que principió en una era y destruyó 20 fanegas de trigo, 20 de cebada y 500 de paja.

Sin el auxilio de las cuadrillas de trabajadores hubiera ardió el caserío, pues las llamas llegaron hasta 500 metros del mismo.

Y, por último, en Coria del Río, en la hacienda de «San José», un incendio destruyó infinidad de fanegas de tierra dedicadas á pastos.

Mientras se celebraba una corrida en Zaramas (Huelva), uno de los toros que habían de lidiarse rompió la puerta del corral y saltó al tendido, causando en el público un pánico indescriptible.

Se atropellaba la gente para correr, y hubo desmayos y contusiones en abundancia.

El toro se quedó solo en el tendido, y la Guardia civil acabó el espectáculo dando muerte al cornúpeto.

Según dicen los periódicos de Salamanca, la hija del general Martínez Campos va á regalar á la iglesia de Vega de Tirados, un valioso recuerdo conmemorativo de su estancia en aquel templo al regresar de los baños de Lelama.

De corrida sangrienta califican los corresponsales la que se verificó en la capital de Andalucía.

Lidiamos toros de Conradi, antes de la ganadería de Nandín.

La primera de las reses atravesó de una cornada un muslo del banderillero Madroñal.

El segundo toro dió *Maera* una cornada en una nalga. El anterior cornúpeto había volteado sin consecuencias á *Maera*.

El cuarto toro volteó y pisotó al «Río», que quedó en la arena exánime, produciendo inmensa sensación en el público y verdadero espanto en las cuadrillas.

En el último toro el matador Moreno recibió una varetazo en uno de los pezones.

A la hora en que esto ocurría, ya había acochecido, iluminando el público la pla-

za con hachones improvisados y con millares de fosforos.

Los aficionados se lanzaron al redondel, contándose hasta diez y seis cogidas, afortunadamente sin graves consecuencias; esto no pudieron decirlo, en absoluto, muchos, que sacaron de la plaza sus respectivos trajes completamente destrozados.

El «Roto» tiene la cornada en la región torácica izquierda, y es de cinco centímetros de profundidad. Fué trasladado a su casa en una camilla, precedido de algunas parejas de la Guardia civil y seguido de inmenso gentío.

Está gravísimo, temiéndose que sucumba por efecto de la puñalada traumática.

En Bilbao un recaudador de billetes de espectáculos ha probado ser un hombre activo y previsor como el que más.

Sabiendo que dentro de pocos días se instalará detrás del teatro Nuevo la caseta donde se exhiberán billetes para las corridas de Agosto, y temeroso de que le cojan la delantera, porque sus compañeros de profesión son hombres que no se duermen, tiene instalado a su hijo desde hace días en el sitio de preferencia sentado en una silla, y provisto de una sombrilla para que no le tuesta el sol, que cae sobre él como el plomo derretido.

De este modo permanecerá noche y día el pequeño Otero hasta conseguir su propósito, admirado de propios y extraños por su constancia, digna de mejor causa.

Persona que se cree bien informada participa que el consumo hecho por la escuadra inglesa en los días que ha permanecido en el puerto de Valencia es el siguiente, aparte de los comestibles que han comprado los centineros de a bordo por cuenta de ellos: Carne, 22 976 libras inglesas; pan, 30 238; verduras, 20.194; 150 cajas cognac Cuatro áncoras y 150 cajas Tres áncoras.

De los siguientes casos de fecundidad en un solo día da cuenta un diario de Lorca:

«La señora esposa de D. Pedro Arcas ha dado a luz un niño y una niña.

Dos niños una vecina de la calle Honda. También una vecina de la calle de Romero ha dado a luz un niño y una niña.

Otra del barrio de San José dos robustos niños.

En el barrio de San Cristóbal dos madres han dado a luz cuatro niñas.

A este paso la población de Lorca aumentará en poco tiempo un 50 por 100 sobre su nivel ordinario.»

Y será preciso reformar el famoso parredo, y decir:

Para hacer desatinos no hay gente más atroz que los lorquinos.

El pueblo de Ferrol se prepara a recibir dignamente a la corbeta «Nautilus», escuadra de guardias marinas.

Toda la población ha contribuido a la suscripción abierta para sufragar los festejos con que el barco será recibido, pudiendo ya indicarse que se celebrarán, entre otros, los siguientes:

Un gran baile que ha de celebrarse en «Jofre», fuegos artificiales, que empezarán a quemarse apenas se divise la corbeta, una comida a la marinera, que será servida por distinguidas damas de aquella población, una misa y un «Te Deum», organizados por el Centro Católico de Oceros, un banquete a los guardias marinas, que se dará a bordo, costeado por los jóvenes aspirantes de la Escuela Naval, y además, muchas familias piensan en flotar y adorar, por su cuenta, algunas botas para salir a recibir a la «Nautilus».

Varios pueblos de la bahía piensan imitar la conducta del departamento en sus manifestaciones de entusiasmo.

Del Ferrol fué de donde salió la «Nautilus» para realizar la felicísima expedición que terminó recientemente.

El gobernador de Pontevedra telegrafía diciendo que ha terminado la extracción de dinamita en el depósito de Teis.

Ha sido echada a pique la garraba donde se hizo el depósito de la substancia, y con objeto de dejar saneado el piso del depósito se harán explosiones parciales.

Por las emanaciones de la nitroglicerina han sentido cefalalgias y vómitos los que trabajaban en la operación.

A dieciséis toneladas asciende la cantidad de dinamita extraída.

El Ayuntamiento de Cádiz ha publicado el programa de los brillantes festejos con que se celebrará este año la Velada de los Angeles.

El cartel anunciador de las fiestas es primoroso y artístico.

En el comedor del balneario de Alceda ha fallecido repentinamente una señora, madre política del Sr. Gándara, propietario de varias minas en Asturias.

De las Islas

Sóller

Entre los pasajeros llegados el lunes en el vapor «León de Oro» figuraban D. Jerónimo Estades y D. Eduardo Verdegay Jefe de servicio en la Dirección general de comunicaciones.

Dicho funcionario ha venido al objeto de inspeccionar las líneas de vapores correos, empezando por la últimamente creada.

—La actual cosecha de manzanas sigue el mismo curso que tuvo la del año anterior, pues sabido es que al llegar a aquella al tiempo de la madurez solo pudo aprovecharse una muy exígua cantidad de manzanas, las que a los pocos días de estar almacenadas tuvieron que servir como pasto para los cerdos.

En el presente año tememos no suceda otro igual, pues empieza a notarse que sin causa justificada ni conocida, van desprendiéndose del árbol sus más hermosos y mejores frutos quedando lo que vulgarmente llamamos *rebreich* cuando dá ni para el trabajo.

Con esto y con lo que la otra cosecha de aceitunas que, está ahora en su período algido, se malogre por el exceso de calor, los vientos calidos o la sequía, buen año se prepara para nuestros agricultores.

—No hace aun mucho tiempo que, con motivo de haber dado cierta solución a un asunto en que otros menos afortunados habian tropezado, hubimos de alabar las buenas disposiciones y elevados sentimientos que, al parecer, animaban al actual Alcalde de Fornalug en pro de sus administrados; pero desde entonces han llegado a nuestros oídos otras noticias nada dignas de ser contadas en son de alabanza, de las cuales no hemos querido hacernos eco esperando que, lejos de sus mantores, entraría nuevamente por el camino que al principio de la gestión Administrativa le vanó usáramos aplausos. Al entretanto y por vía de amistoso aviso permitamos el Sr. D. José Sastre, Alcalde de Fornalug le digamos que en lo sucesivo él solo piense mejor en las disposiciones y bandos que debe dictar antes de hacerlos públicos por medio de pregón, pues los incumplimientos, y más si redunda en alguno de sus privilegios, demuestra que aquellos bandos solo fueron pregonados como una especie de amenaza hacia los que no piensan, como él piensa y quiere piensan los demás. Y no decimos más por hoy.

—Después de haberse vencido las mil y una dificultades que se oponían a la realización, se nos asegura que dentro de breves días empezarán las obras para ver si se consigue mayor alumbramiento de agua de la que sale de la finca del Sr. don Juan Coll contiguo a la carretera del puerto.

Celebraremos que los esfuerzos que hace el Ayuntamiento y en particular el Alcalde Sr. Pons para dotar a aquella barriada de uno de los elementos más indispensables para la vida, cual es el agua, se van pronto coronados por el mejor éxito.

—A eso de la media noche del lunes 23 del actual y cuando mas fuerte arrebata el viento en su impetuosa carrera, á unos diez pasos de la población y en el olivar denominado *Tres garroeros* se declaró un incendio que pudiera haber causado daños de consideración si la multitud que acudió al sitio de la ocurrencia no hubiera conseguido el poder aislarlo primero y sofocarlo después. Uno de los primeros que llegaron para extinguir el voraz elemento lo fué el Alcalde Sr. Pons y el comandante del puerto Sr. Lizina acompañado de algunas parejas de la benemérita, dos serenos y otras muchas personas que sentimos no recordar en este momento. Desgracias no hubo ninguna, si se exceptúa una ligera contusión que sufrió cierta persona a la que deseamos un pronto alivio.

Mucha diligencia y buen olfato necesitan tener un buen periodista ó gacetero para poder estar al corriente de cuantas noticias más ó menos importantes puedan interesar a sus habituales lectores, pero por muchísima que sea la diligencia empleada y por finísimo que tenga el olfato, alguna que otra vez se notará en la tasa que surca uno que otro descuido. Y no se crea que al señalar cosa tan insignificante sea porque en una carta escrita en Sóller y publicada en un periódico de la capital hayan aparecido algunas variaciones más ó menos exactas, pues nada de esto, tan cierto es lo que acabamos de mentar, como cierto es que de los tres agraciados con el título de hijos adoptivos de Sóller, solo dos hayan contestado telegráficamente dando las gracias por ello, el Sr. Montilla y el diputado catalán á quien, según dice la carta, niegan los paisanos hasta el pan y la sal, Juanito Cañallas; pues el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación D. Alberto Aguilera no se dignó telegrafiar al Alcalde de esta localidad dándole las gracias, como los demás hermanos, por tan señalada distinción, por la sencilla razón de que prefirió hacer-

lo, pero sin mucha más extensión, en atenta carta que se hallará de manifiesto en la Alcaldía de este pueblo para cuantos interese leerla y á fé que no se arrepentirán de ello, pues aparte del contenido que como ya hemos repetido, es en alto grado honoroso para la corporación municipal, nunca, y eso que ya peinamos canas, hemos visto nada más perfecto ni con más hermoso carácter de letra.

Y aquí viene bien aquello que hemos dicho por el contenido de la carta publicada por el Sr. A. M. en la *Ultima Hora* del martes 24 del actual es una verdad pura y desnuda; pero una verdad á medias.—C.

26 de Julio de 1894.

De la Capital

Ayer en la Iglesia de San Jaime se celebraron los funerales en sufragio del alma de Doña Clara Font apreciable esposa que fué de nuestro estimado amigo Don Jovita Dalmau.

La temprana muerte de la finada sorprendió dolorosamente á todos sus amigos que desean el mayor consuelo posible á la atribulada familia.

No era posible que la iglesia de Santa Magdalena contuviese más gente que la que se aglomeró anoche y ayer en su ámbito para asistir á las completas y á la fiesta respectivamente que el Ayuntamiento de esta ciudad dedicó á la Beata Catalina Thomás, según costumbre de los años anteriores.

Ayer á los once de la mañana con asistencia del Cabildo Catedral y del expresado Ayuntamiento, representado por cinco señores concejales, tuvo efecto el oficio divino con música y sermón, concluyendo muy cerca de la una.

Al dar las doce todas las campanas de todas las iglesias de esta ciudad se echaron al vuelo con la irregularidad, única mente en este día observada durante el año, de que en un mismo campanario la campana mayor dobla á muerto en el instante mismo en que repican las demás en señal de regocijo.

El año pasado por este tiempo había personas piadosas en esta ciudad, muy depotas de la virgen valldemosina, que abrigaron la esperanza de verla canonizada ya en el actual, según diligencias y juicios que se practicaron y siguió el curso natural aunque por su naturaleza lento.

La venta de melones se verifica ya en gran escala, pues en la plaza Mayor se han instalado multitud de puestos en cada uno de los cuales se cuentan á millares aquellas frutas, cuyos precios, á pesar de la plétora, se mantienen altos hasta dejarlo de sobra.

Todas las tardes, ahora que el tiempo se ha fijado á beneficio de la brisa y de ser la época en que acuden al cabo los rotabaillos, salen diariamente de nuestro puerto multitud de barquillas provistas del correspondiente currucó ó *fuixes*, según la técnica de nuestros marinos, con objeto de recrearse sus dueños, aficionados que no pescadores de oficio la mayor parte, en la pesca de dichos animales, ó de cualesquiera otras de sus mismas costumbres y aficiones, tales como los jureles, boñitos, etc.

Esta apatencia de los aficionados con vierte en alegre y pintoresco panorama la encantadora monotonía de nuestras hermosas playas, y de nuestra no menos hermosa bahía, pues desde las primeras horas de la tarde hasta muy cerca del oscurecer se ven surcadas las azules aguas por muchas docenas de blanquitas velas formando un contraste con ellas que no puede ser más interesante.

Por desgracia no dura mucho esta facilidad de divertirse, pues llegado las primeras lluvias de otoño, desaparece la seguridad del buen tiempo y con ella la confianza de los barquilleros, atentos á evitar un fracaso, que según consta á nuestros lectores suele acontecer á menudo aún á los avisados y entendidos.

La música del regimiento regional tocará esta noche en el paseo del Bruc las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.ª—Paso doble *Erosine Benforine*, Garded.
- 2.ª—Sinfonía de la ópera *La Sirena*, Au ber.
- 3.ª—Fantasía de la ópera *I Pescatori di Perle*, Bizet, arreglo de Parailó.
- 4.ª—Waltz *Les Patineurs* (a) de Parailó.
- 5.ª—Jota del *Duo de la Africana* (a) de Juarranz.

Ayer por la mañana en la Pescadería de la plaza Mayor fueron cogidas en flagrante falta de peso dos vendedoras de pescado; una de ellas, en una pasada de una tercia, de 400 gramos, dió media onza de menos ó 15 gramos; y la otra, en un

ote de media libra carnicera, á 600 gramos, dió 80 gramos de menos ó sean más de dos onzas.

Ya se está viendo como caen los delincuentes con sólo vigilar.

Y añadimos que si esta vigilancia se ejerciera de verdad y con constancia, valiéndose de procedimientos eficaces, á la vuelta de pocos días, es posible que tableros y pescaderías y *tutti quanti* venden al público, entrasen en cultura y se abstuviesen de estafar en esta y en otras formas, los que lo hacen, casi siempre sobre seguro por la razón de que la decadente vigilancia tiene frecuentes y prolongadas intermitencias.

El martes próximo, festividad de San Ignacio de Loyola, fundador de la compañía de Jesús, habrá fiesta en la iglesia de Montesión en la que celebrará de pontifical el señor Obispo de esta diócesis, se cantará la misa á grande orquesta y hará el pangeífico del santo el Pbro. Sr. Costa y Llobera.

Ayer por la mañana salió para Valldemosina la «Banda Palmesana» de música que dirige el señor Cussini la cual va contratada para tocar en la fiesta que los naturales de aquel pueblo celebran en obsequio á su paisana la Beata Catalina Thomás.

La fiesta celebrada anoche en el chalet de Vista Alegre por la sociedad de Tiro, se vió favorecida por grande y selecta concurrencia de señoras y señoritas.

Por tanto, no importa añadir que el baile fue muy animado y que las horas se pasaron allí agradablemente hasta las primeras de la madrugada.

A las cinco de la tarde de ayer, salió de este puerto con rumbo al de Mahón, el vapor *ciudad de Mahón*, llevándose la correspondencia, ocho cajeros y carga.

En un registro verificado en la tarde de ayer, por varios individuos de la fuerza de carabineros en una casa situada en el Molinar cerca de Can Perantout, fueron apresados tres bultos de tabaco de contrabando.

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

Diversas noticias

Madrid 28 á las 10'15 m.

Los ministeriales elogian al Ministro de la Gobernación Sr. Aguilera por el acierto que ha demostrado, encontrando la solución que ha puesto fin al conflicto de Zaragoza.

El Senado francés ha aprobado por 205 votos contra 34, la Ley de represión de la propaganda anarquista por medio de la prensa.

Una ley extraña

Madrid 28 á las 10'15 m.

La «Gaceta» de hoy publica la Ley aplicando á los productos del suelo y de la industria de Alemania, Austria-Hungría, Dinamarca, Francia, Gran Bretaña é Italia, los derechos más reducidos y las ventajas arancelarias que resulten de los convenios comerciales celebrados con Suiza, Suecia y Noruega y los Países Bajos.

Sigue creyéndose que se trata de una equivocación, puesto que las Cortes no han aprobado dicho proyecto de Ley.

Otra bomba.—Aguilera

Madrid 28 á las 2 t.

Dicen de París que anoche desde el Puente de la concordia arrojóse al Sena, una bomba cargada con pólvora que produjo una detonación formidable.

Ignórase quien sea el autor. El señor Aguilera ha pasado el día en Pozuelo.

Huelga.—La guarnición de Zaragoza.—Permuta.

Madrid 28 á las 4'45 t.

Sigue un curso pacífico la huelga en Bilbao.

Asegúrase que la guarnición de Zaragoza ofrecerá un banquete al capitán general señor Barges; siendo también muy probable que se prohíba, para no exacerbar los ánimos.

Dicese si se permutarán los puestos los generales Barges y Lasso.

Desde San Sebastián

Madrid 28 6'15 t.

En San Sebastián, donde se han detenido algún tiempo los Sr. Cánovas del Cas-

Tillo y Capdepón, han sido cumplimentados por sus amigos, siguiendo después sus respectivos viajes.

Se han firmado los nombramientos de Gobernador de la Provincia de Soria a favor de Don Andrés García Gomez, y de Gerona a favor de Don Ricardo Ayuso.

Mencheta

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma. Se ha depositado en esta oficina un reloj de oro, tamaño pequeño, de tapas con esmalte, hallado en la vía pública.

Lo que se anuncia en los periódicos de esta localidad para conocimiento de la persona que lo haya estraviado. Palma 28 Julio de 1894.—El Alcalde accidental, Mariano Aguiló.

Han sido recogidos de la vía pública los siguientes objetos abandonados:

- Un carretón de mano.
Un cesto con ropas.
Lo que se anuncia al público para que llegue a noticia de las personas a quienes pertenezcan dichos objetos. Palma 28 de Julio de 1894.—El Alcalde accidental, Mariano Aguiló.

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

Debiéndose proceder a la corta de los cupones que vencerán en 1.º de Octubre próximo, correspondientes a los valores depositados en el Banco, se avisa a los interesados:

1.º Que podrán retirar los cupones en rama previo pedido, así como avisar que se conserven unidos a los títulos:

Hasta el día 31 del corriente los de Deuda perpétua al 4 1/2 interior, amortizable y obligaciones del Tesoro.

Hasta el 15 de Septiembre los de Deuda perpétua al 4 1/2 exterior y billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

2.º Que transcurridos estos plazos, el Banco procederá a la presentación y cobro de los cupones que no hayan sido objeto de pedido ó aviso.

3.º Que no se admitirán en depósito los títulos que contengan el indicado cupón de 1.º de Octubre ó 30 de Septiembre de 1894.

Desde el día 1.º de Agosto los de Deuda perpétua al 4 1/2 interior, amortizable y obligaciones del Tesoro.

Desde el 17 de Septiembre, los de Deuda perpétua al 4 1/2 exterior y Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

4.º Que el Banco admitirá desde luego a descuento, a razón del tipo que rije, los cupones de 1.º de Octubre de 1894, de la Deuda perpétua interior y de la amortizable al 4 1/2, estén ó no depositados, y también los de las obligaciones del Tesoro, al 5 p 100, que vencerán en 30 de Septiembre.

5.º Que el mínimo de percepción por descuento, será 15 céntimos de peseta por cada factura.

Y 6.º Que para el descuento de los cupones depositados, bastará la presentación del resguardo de depósito respectivo.

Palma 26 de Julio de 1894.—El Oficial Secretario, Enrique Villarrazo.

Sociedad Cazadores

y Velocipedistas de Palma

Programa de las segundas carreras de velocipedos que se celebrarán el día 29 de Julio de 1894, a las cuatro y media de la tarde en el Velódromo de la Sociedad.

Desfile por todos los carreristas

Primera carrera.—Distancia 2 500 metros, 10 vueltas. Reservada por los socios de la Sociedad que no hayan obtenido primeros premios en carreras anteriores de la misma.

Primer premio.—Regalo del Sr. Presidente de la Sociedad.

2.º premio.—Regalo del Vice-Presidente de la Sociedad.

Segunda carrera.—Distancia 2 500 metros, 10 vueltas. Libre para todos los velocipedistas de Baleares, menos los de esta Sociedad.

Primer premio.—Regalo de D. Antonio Fabregas (La Industrial).

2.º premio.—Regalo de D. José Ignacio Fuster, sucesor de Aguiló.

Tercera carrera.—Distancia 4.000 metros, 16 vueltas. Campeonato de Palma.

Primer premio. Medalla de oro.—Segundo id. Medalla de plata.

Cuarta carrera.—Distancia 3 000 metros, 12 vueltas.

Equipos azules y blancos

Quinta carrera.—Distancia 3.000 metros, 12 vueltas.—Para los de la Provincia.

Handicap

Primer premio.—De El Isleño.—2.º id. De La Almodaina.—3.º id.—De La Última Hora.

Sexta carrera.—Distancia 4.000 metros, 16 vueltas.—Libres para todos los velocipedistas nacionales y extranjeros.

Primer premio.—150 pesetas.—2.º id.—100 pesetas.—3.º id.—75 ptes.

Séptima carrera.—Distancia 2.500 metros, 10 vueltas.—Para los que no hayan obtenido premio en la anterior.

Primer premio.—50 pesetas.—2.º id. 25 pesetas.

Observaciones

1.º.—Las carreras se regirán por el Reglamento de la Sociedad.

2.º.—Es obligatorio el traje de carreras y el jurado podrá eliminar al corredor cuyo traje considere incorrecto.

3.º.—Los velocipedistas que deseen tomar parte en las carreras deben dirigir al Secretario de la Sociedad, con un día de anticipación por lo menos, una solicitud de inscripción indicando el nombre ó pseudónimo, color del traje, peso y fábrica de las máquinas con que han de correr y las carreras en que puedan y piensan tomar parte.

4.º.—Si no pudiera tener lugar el espectáculo por causa de lluvia ú otro accidente imprevisto podrá trasladarse a otro día y la Sociedad no indemnizará los perjuicios que se ocasionare a los carreristas.

Precios

- Sillas de Pista con entrada. . . 2'00 ptas.
Tribuna central con id. . . 1'50 id.
Tribunas laterales con id. . . 1'00 id.
Entrada al público. 0'25 id.

Lecturas amenas

Ignorancia

Mr. Stanley Hall ha hecho en el Forum norteamericano una declaración que para muchos resultará sorprendente.

Dicho señor manifiesta que en el año de 1880 examinó a un gran número de niños en el momento en que ingresaban en las escuelas de instrucción primaria, y de este examen repetido dedujo las curiosísimas observaciones siguientes:

El 14 por 100 de los niños de seis años, no habían visto jamás una estrella; el 45 por 100 no habían estado nunca en el campo; el 20 por 100 ignoraban que la leche proviene de las vacas, cabras, etc.; el 55 por 100 no sabían que la medera se saca de los árboles; del 13 al 15 por 100 no distinguían por sus nombres los colores verde, azul y amarillo; el 47 por 100 no habían visto en su vida un puerco, etcétera, etc.

Si el lector espera que comentemos esta nota, acusando de negligente la educación paternal doméstica norte americana, se equivoca.

«Quien tiene el tejado de vidrio....»

Una revista francesa nos dá el ejemplo confesando que si en la república vecina se llevase a cabo una investigación semejante a la practicada por Stanley Hall, se obtendrían datos no menos extraordinarios que los expuestos. Y añade que en Francia se ven bachilleres convencidos de que el queso es el fruto de un árbol, que gran número de alumnos de liceos ignoran que el caldo se hace de carne, etcétera, etcétera.

Por decoro patriótico, aunque mal entendido, da miedo pensar que un aficionado a la estadística haga la prueba consabida en nuestro país.

Un torrente de dinero

Dicen de Filadelfia que los empleados que en estos días se dedican a contar los cincuenta millones de pesos en plata depositados en una bóveda de aquella Casa de Moneda, corrieron grave riesgo de ser víctimas de un accidente sui generis.

La lona de las talegas (de a mil pesos cada una) está muy pasada por la acción del tiempo, y los trabajadores, temiendo que el metálico contenido se desmoronara y los sepultara, construyeron a prevención una especie de parapeto que les librara de la temida invasión.

De repente se rompió una de las talegas situadas en la cima de la pirámide de sacos y sobre la cual se hallaba uno de los trabajadores. Este y otros compañeros, temiendo que iba a comenzar el desmoronamiento se apresuraron a descender lo que dió por resultado el que se rompieron otras muchas talegas. Sobre los que se hallaban en la base de la pirámide descendió una catarata de miles y miles de pesos, que sin duda hubieran ocasionado alguna desgracia a no haber sido por la presteza con que se pusieron en salvo todos los trabajadores.

Las tormentas

Durante mucho tiempo se ha admitido en París que el número de días tempestuosos en dicha capital era de trece al año; pero las observaciones apuntadas en el Observatorio de Saint Maur durante veintidós años consecutivos, han elevado la cifra anual a veintisiete.

Y, sin embargo, nada prueba que las tormentas sean más frecuentes que en otros

tiempos. Lo que ocurre es que en la gran ciudad sólo son perceptibles la mitad de las tempestades que sobre ella se ciernen, y que a medida que las observaciones se perfeccionan y multiplican, aumenta la cifra de los trastornos atmosféricos, del mismo modo que desciende la de la temperatura media.

Desde hace algunos años, Mr. Renon ha dispuesto continuos experimentos encaminados a averiguar si el número de días tormentosos anual tenía alguna relación con la aparición de las manchas que el disco del sol presenta; resultando de las observaciones realizadas en el mencionado parque de Saint Maur que no se ha encontrado dato alguno concluyente, y que entre las tempestades y la aparición de dichas manchas no existe relación ni analogía alguna.

Tempoco se ha encontrado relación entre las fases de la luna y los días de tormenta, pero no sucede otro tanto si se comparan dichos días con las posiciones ó mejor dicho, declinaciones de nuestro satélite, con las cuales la relación aparece muy marcada.

En Francia las tormentas son más frecuentes durante la declinación boreal que durante la austral de la luna. En el parque de Saint Maur, y considerando solamente las declinaciones superiores a 11º, se han registrado 227 días de tempestad coincidiendo con las declinaciones boreales, y 198 con las australes. En la orilla del mar la diferencia es todavía más sensible, puesto que en Saint Servan se ha observado 188 días tormentos en la declinación boreal y 160 en la austral.

Pasatiempos

Una señora, que tiene fama de ser muy amable con sus admiradores, fúrtea con uno de ellos al mismo tiempo que juega con una diminuta llave.

—¿Es esa la llave de su corazón de usted?—pregunta él.

—Puede ser.

—Entonces, démela usted.

—No tengo inconveniente; pero debo advertirle que hay otros que tienen llave.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Continuarán en Montesión; exposición a las seis. A las siete y cuarto de la tarde, Trisagio, sermón por D. Miguel Maura y Muntaner, Vice Rector del Seminario, reserva de S. D. M. concluyendo con la adoración de la reliquia del Beato.

Visita a la Corte de María

A la Virgen de la Consolación en San Agustín.

OBRAS DE CUADRADO.—Publicadas el 1.º y 2.º tomo de los «Ensayos Religiosos, políticos y literarios» De venta en casa de los editores, Amengual y Muntaner, Cadena 2. En preparación el tomo tercero.

LOTERIA NACIONAL

PROSPECTO DEL SORTEO QUE SE HA DE CELEBRAR EN MADRID EL DÍA 22 DE DICIEMBRE DE 1894.

Ha de constar de 54.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos a cincuenta pesetas, y distribuyéndose 18.900.000 pesetas en 2.700 premios y 5.399 reintegros, de la manera siguiente:

Table with 3 columns: Premios, Pesetas. Lists various prize amounts and their frequencies, including 3,000,000, 2,000,000, 1,000,000, etc.

Table with 3 columns: Premios, Pesetas. Lists prize amounts like 50,000, 40,000, 24,000, 11,500, 16,200.500, 2,699.500, 18,900.000.

Las advertencias son las de costumbre. Madrid 19 de Junio de 1894.—El Director general, Olegario Andrade.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos.—Día 26.—Varones, 2. Hembras, dos.

Matrimonios.—Día 26.—D. Antonio Forteza Pumar con dona Antonia D. Fuster Valls.

Defunciones.—Día 28.—Ramón Gelabert Roca, casado, de 70 años, calle de la Lonja, de accidente.

Jaime Amcros Mayans, de 18 meses, calle de los Bueyes, de tóber mesentérica.

María de los Dolores Forteza Bonnin, viuda, de 78 años, calle del Sindicato, de tumor.

Esperanza Mas Artigues, viuda, de 75 años, Hospital, de anemia.

Ana Barcelo Pericás, viuda, de 70 años, Hospital, de anemia.

Magdalena Munar Valent, viuda, de 70 años, Arrabal, de congestión.

Josefa Comellas Gordiña, viuda, de 60 años, calle de la Marina, de cardiopatia.

Hospital civil.—Día 28.—Entradas 4: 0 varones y 4 hembras.—Alas 3: 0 varones y 1 hembra.—Defunciones 1 hembra.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Calmosa en lo bajo, acañada en lo alto y densa.

Horizonte.—Con calmas en todo el círculo.

Idem del viento.—Ventolina a penas perceptible del S. O.

Idem de la mar.—Llama, semi blanca.

Buques a la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-Pl.—Sin sa. al.

Buques fondeados.—Día 28.—Laud Córmen, mstrica de Palma, de 13 ton. pat. B. Seguí, con 6 trip. y patatas.

Laud Dolores, matrícula de Cartajena, de 48 ton. pat. G. Moll, con 5 trip. y lastre.

Vapor Unión de 401 ton., mat. de Palma, capitán D. G. Puol con 22 trip. valija y efectos. De Valencia.

Buques desyachados.—Día 28.—Laud San Pedro, matrícula de Palma, de 19 ton. pat. R. Roca, con 7 trip. y lastre.

Vapor Ciudad de Mahón de 540 ton., mat. de Mahón capitán D. B. Seguí con 17 trip. valija y efectos. Para Mahón.

Vapor Unión matrícula de Palma, de 401 ton. cap. D. J. Fujol, con 22 trip. valija y efectos.

Mat. de res.—Día 28.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 7.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ternezas, 1.—Carneros, 13.—Ovejas, 44.—Borreros, 0.—Corderos, 115.—Cabras, 3.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 1.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 84.—Pollos, 72.—Gallinas, 164.—Pavos, 9.—Pavas, 12.—Palomas, 15.—Conejos, 10.

Establecimiento Montaner

Calle del Sindicato—2 á 10

LIQUIDACIÓN DE TEMPORADA

REBAJAS DEL 10 AL 60 POR 100

15—12

OBRA NUEVA

CORRESPONDENCIA MERCANTIL

Hispano-Francesa con un manual de conversacion comercial en los mismos idiomas para uso de los comerciantes y de los que estudian la lengua francesa por

A CASASUS

ex-comerciante y dependiente de importantes comercios.

Se halla de venta en casa de Amengual y Muntaner—Cadena, 2—Palma.

Libros económicos

En la librería de Amengual y Muntaner, se acaba de recibir un extenso pedido de libros de los mejores autores españoles y extranjeros para venderse al ífimo precio de una peseta tomo y que llevan los siguientes títulos:

Table with 2 columns: Tomos, Titles. Lists books like Lance de Amor, La Bola de Nieve, La Paloma, La Boca del Inferno, Fernando, Dios Dispone, Olimpia, Amshury, El Capitán Pablo, Catalina Blum, El Hijo del Presidario, Cecilia Marrilly, Los Trés Mosqueteros, El Gil Blas.

Imp. de Amengual y Muntaner